

EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES. Números sueltos, cuatro cuart

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

PROTESTA.

A las mesas electorales de las Casas Consistoriales y San Francisco.

Los electores que suscriben, haciendo uso del derecho que les concede el artículo 41 de la Ley electoral, protestan contra la validez de las elecciones para concejales que se están verificando, fundados en los motivos siguientes:

Primero.—En las alteraciones del padron de vecindad. Este documento, matriz de las listas electorales, contiene nombres y domicilios cambiados, el estado civil de las personas alterado, la edad, la profesion, la residencia, confundidos deplorablemente, y adolece aun de otro vicio de nulidad mayor si cabe que todos estos; desde el año 1875 no ha sido rectificado, faltándose abiertamente á lo que previene la ley municipal en sus artículos 17 y 18. Tal es la base y fundamento del censo electoral; con arreglo á este padron se han formado las listas, redactadas tambien del modo mas abusivo é ilegal que puede concebirse. No parecerán exageradas nuestras palabras, no se creerán inexactas, cuando se sepa que tres mil trescientos setenta y dos electores que hay en ellas inscritos, setecientos no constan como contribuyentes en las oficinas públicas, y algunos no son vecinos de esta poblacion: existen mas de trescientos entre ausentes, muertos y nombres duplicados; mil doscientos se encuentran con un solo apellido; infinidad de electores tienen sus nombres mutilados; no se ha hecho la conveniente separacion entre contribuyentes y capacidades, y en suma de dicho documento podemos decir lo que del padron de vecindad, que la ley ha sido totalmente infringida al tiempo de su formacion.

Segundo.—Otra ilegalidad hemos de denunciar. La inmensa mayoría de los electores de oposicion que tienen su domicilio en los distritos del Instituto, San Francisco, San Anton y el Centro, es decir, donde se verifica la eleccion de concejales, aparecen en las listas ultimadas, inscritos en los colegios del Teatro y Carmen, en donde no hay votacion. Y en cambio, los nombres de electores adictos que viven en estos dos distritos figuran en aquellos, con menosprecio de lo que dispone la ley.

Esto que ha podido hacerse intencionalmente por no constar en las listas el domicilio de los electores, y por ignorar cada elector el colegio en que debe emitir su sufragio, arrebató á las oposiciones los pocos votos que la singular formacion del censo les permite contar, y hace inútiles é infructuosos sus esfuerzos.

Todos estos hechos, acerca de los cuales no acompañamos pruebas; porque constan en las oficinas del Ayuntamiento; todos estos abusos é ilegalidades que dejamos consignados, sirven de fundamento á nuestra protesta, que interponemos del

modo mas solemne contra la validez de las actuales elecciones, que han de ser forzosamente anuladas, si es una verdad el derecho del sufragio y un precepto obligatorio las leyes que lo regulan.

En su virtud,

Suplicamos á la mesa del colegio de C. F. se sirva admitir esta protesta y unirla á las actas parciales del Colegio, para que la Junta de escrutinio y en su caso la Diputacion provincial acuerde en su vista lo que estime procedente.

Alicante trece de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.—Siguen las firmas.

ALICANTE 16 DE MAYO DE 1879.

LA OLA SUBE.

No se ganó Zamora en una hora, y no es obra de algunos años derribar con la palabra, una institucion que cuenta muchos siglos de existencia.

Para las grandes demoliciones se requiere, además del perseverante martilleo de innumerables inteligentes operarios, la lenta, pero segura accion del tiempo, de ese grand moleador que todo lo desgasta y pulveriza, salvo lo que jamás ha sido instituido y que es, por lo mismo, indestructible é inmortal. Sabemos esto, y en su consecuencia no alimentamos la ilusion de presenciar en un brevísimo plazo como se hunde y desaparece definitivamente la formidable iglesia ultramontana, ni edificamos castillos de pura fantasia creyendo en una inmediata renovacion del sentimiento religioso. El ultramontanismo está irrevocablemente condenado por su corrupcion, por sus infamias, por sus errores, por la odiosidad que sus negros fines despiertan, á sucumbir arrollado por el progreso en su majestuosa corriente; mas aun dispone de elementos y fuerzas, no para recobrar su perdida omnipotencia, pero si para resistir y perturbar. Un nuevo simbolo sometido primero al gran concilio ecuménico de las ciencias y de la razon, vendrá á llenar el vacio que en la conciencia humana habrán dejado los viejos errores, los caducos dogmas, las supersticiones heredadas; pero aún la indiferencia y el escepticismo; densas nieblas de la razon y del sentimiento levantan de los antiguos cauces religiosos, interceptarán por algun tiempo la luz de la nueva fé.

¿Habremos, pues, de renunciar al legítimo deseo de asistir en nuestro siglo al hundimiento del despotismo teocrático, verdugo de las conciencias, hijo espúreo del cristianismo, y á la dulce, á la consoladora esperanza de saludar la primavera de una civilizacion expansiva, armónica, fundada en la libertad, en la justicia, en la fraternidad humana, en la fé racional que emana de la contemplacion científica del universo y que nos impulsa á doblar la rodilla y besar la mano de Dios en la infalibilidad de sus leyes, en la magnificencia de sus obras? No, ciertamente. Casi todo el trabajo de demolicion está ya hecho; el cimiento del catolicismo convencional de la escuela ultramontana está perfectamente minado, y con un supremo sostenido esfuerzo de parte de los amantes de la verdad, la babilónica torre puede quedar reducida á escombros; sobre los cuales abrirá profundos surcos el arado de la civilizacion, de la fecunda civilizacion hija de la filosofia y de la conciencia libre.

Desde Orígenes y Arrio hasta Zocío, desde Zocío hasta Lutero, desde Lutero hasta la Enciclopedia francesa, desde la Enciclopedia hasta el racionalismo de nuestros días, el pseudo

cristianismo, mezcla informe de religion, de filosofia y de política, ha tenido siempre en frente ilustres géneos para combatirlo y socaban su tenebroso dominio. Ha sido la perpétua cruzada de la razon contra la perpétua opresion del pensamiento. Y la ola que arrollará y sepultará en los abismos la flote ultramontana, ha ido subiendo con los siglos, henchida de maldiciones y engrosada con la sangre de miles y miles de víctimas y de mártires.

El siglo decimonono parece ser el designado por la Providencia para consumarse en él la gran ruina de todo un sistema religioso que tuvo su razon en la ignorancia y atraso moral de las pasadas edades. No es esta una afirmacion gratuita, espresion infundada de un deseo; es el anuncio de un acontecimiento de cuya proximidad ninguna conciencia duda. ¿Qué se ha hecho aquel poder incontrastable de la secta ultramontana, aquella su decisiva influencia en la política de los estados, aquel su despótico dominio en las costumbres, aquella su indiscutible infalibilidad en la declaracion del dogma? Apenas queda de todo ellosino un pálido reflejo; y en breve, á juzgar por el encadenamiento y la lógica de los sucesos, solo quedará su memoria, para maldecirla, como la del mayor de los crímenes históricos, como la de una gran miseria social, especie de asquerosa lepra moral que contagió todas las conciencias, sumiéndolas, ó en acerba desesperacion, ó en vergonzosa servidumbre. El ultramontanismo, en lo venidero, será la raza judía de la nueva civilizacion; pueblo trashumante que llevando en su frente el estigma de la reprobacion, del desprecio universal, en vano esperará la venida del Mesias restaurador de su infalibilidad y antiguo poderío. Hubo un tiempo en que su fuerza era superior á la de los emperadores y reyes; en que su voluntad prevalecia en la política de los estados; en que su espíritu era el único que informaba las costumbres; en que sus dogmas fijaban á la filosofia y á las ciencias todas la pauta de sus desenvolvimientos; hoy vive de limosna, de la interesada proteccion de los gobiernos, sin la cual la ciencia destruiria el dogma, y la conciencia humana el teocrático yugo. La ola de la indignacion de los pueblos sube amenazadora: si la barca ultramontana flota aun sobre las aguas, es porque la remolcan los poderes públicos, que no juzgan todavía oportuno dejarla abandonada á sí misma á merced de la tempestad.

La iglesia ultramontana en nuestros días es una institucion anacrónica; es el quietismo religioso en medio del movimiento, del vapor, de la electricidad; es el firmamento teológico de cristal pretendiendo recobrar la perdida posesion del cielo que le han arrebatado millones de mundos descubiertos por la ciencia, enemiga terrible de la teología dogmática. Pero el vapor y la electricidad del pensamiento emancipado triunfarán de la inercia religiosa, y los mundos y las humanidades se posesionarán del universo á pesar de la leyenda adámica y de la menguada creacion teológica. ¿Quién no se sonríe cuando oye asegurar con teológico aplomo que Dios ha entregado á ciertos nombres la posesion de la verdad absoluta? ¿Quién no mira con lástima á los pretendidos intérpretes de la Providencia, de cuyas manos afirman haber recibido directamente las llaves del cielo y de los abismos? ¿A quién persuaden ya con la indigesta, la irracional jerigonza de que para ver con claridad las cosas espirituales es necesario cerrar los ojos del espíritu? Medítese lo que el ultramontanismo ha perdido en los últimos treinta años, su actual notoria decadencia, la importancia de sus reveses políticos, el descrédito en que van cayendo sus enseñanzas, la frialdad con que la conciencia pública acoge, así sus impotentes amenazas como sus ridículas promesas; téngase además en cuenta que el buen sentido de los pueblos le señala como causante de las

discordias civiles y de las agitaciones incesantes que turban la paz de los estados entorpeciendo la marcha ordenada del progreso; y se comprenderá que con lo que resta de siglo hay tiempo de sobras para que podamos presenciar los últimos momentos de su imperio. Ahora se vive muy aprisa; ¿á juzgar por la rapidez con que los acontecimientos se suceden, cada lustro vale por una centuria.

¡Oul iglesia ultramontana, la de los absurdos dogmas, la de la feroz intolerancia, la del sacrilego comercio! ¿aún alimentas la soberbia pretension de uncir una vez más las sociedades al yugo de tus errores? Tu sed de dominacion y de riquezas es inestinguible; pero el mundo te ha conocido, y el día de tu poder declina rápidamente. Erigiste tu trono sobre la ignorancia; mas la ignorancia ha sido vencida por los raudales de luz que la ciencia esparce: la razon humana toma posesion de sí misma, avergonzándose de su largo cautiverio. ¿Cómo —se pregunta maravillada— cómo he podido dar crédito á la palabra de esos hombres que, recomendando la humildad, son orgullosos; que predicando la pobreza se hacen ricos; que apellidando amor y paz, avivan los odios y las guerras; que, blasonando de fieles discípulos de Jesús, son la contradiccion viviente de la moral evangélica? Ellos quieren terraplenar con la fé ciega el abismo que del cristianismo los separa; mas este abismo es de cada día mas profundo, y ya no hay ignorancia ni fanatismo que basten á llenarlo. Pásanse á bandadas los fanáticos al campo de los escépticos, á la vez que los hombres pensadores se agrupan para derribar los ídolos, para denunciar los fraudes, para oponer á los dogmas de la teología los de la naturaleza y la razon, que han de ser los fundamentos de la iglesia universal.

Ha sonado la hora de romper los moldes de las antiguas aberraciones religiosas, sustituyéndolos con los que la filosofía y las ciencias nos dan hechos. Acentúase en este sentido una evolucion que no puede pasar desapercibida por poco que se estudie el movimiento intelectual y moral de nuestra época. En el seno de las familias, en las tertulias, en los círculos ilustrados, en los ateneos científicos, donde quiera que se reúnen personas estudiosas y se comunican sus observaciones é ideas, para hacerse eco, así de las grandes enseñanzas de la historia como de las necesidades aspiraciones humanas; en todas partes, como si invisible espíritu asociara en un mismo pensamiento todas las inteligencias, la actual crisis religiosa es uno de los temas preferentes, acaso el que provoca más frecuentes y empeñadas discusiones. La prensa de todos matices, ese nuevo poder de las modernas sociedades, órgano de la opinion, barómetro de la cultura y del progreso, llama á su vez á juicio la fé y la tradicion, y reflejando fielmente el estado de los ánimos, certifica la necesidad de una renovacion en las creencias que venga á poner término al inmortal tráfico de las espirituales mercancías. Millares de libros entregados á la voracidad del libre exámen, en los cuales se dilucidan todos los problemas de la filosofía religiosa, avivan en las almas el deseo de estudiar la naturaleza para buscar en ella la clave de los humanos destinos.

Pongamos nuestra confianza en este regenerador movimiento, en esta agitacion incesante de los espíritus. La inercia es la enfermedad y la muerte; el movimiento es la salud y la vida. Asistimos al génesis de una trasformacion moral que ha de ser el punto de partida de una nueva civilizacion. ¿Quién no se asombra al considerar los cambios experimentados en lo que vá de siglo? ¿Quién puede dudar de que atravesamos un período de rápida transicion? ¿Quién no prueba que la humanidad va á sentar su plana en un mundo nuevo, á nutrirse con otros alimentos, á acariciar otras ideas, á fundar otras instituciones, á sustituir con otros más perfectos los viejos organismos sociales? Sonríenos la esperanza de que en breve el racionalismo cristiano alumbrará todo el mundo, y de la iglesia ultramontana no quedará piedra sobre piedra.

J. A.

Siempre es plausible el pensamiento de formar un Ayuntamiento administrativo, y esto es lo que nosotros queríamos hacer; pero lo que no es plausible ni prudente, ni justo, ni sério, ni digno, es que se lleve la deliberada intencion de prescindir en absoluto de la inmensa mayoría del

cuerpo electoral representada por los partidos progresista, constitucional y democrata, á cuyo efecto se les ha obligado á no intervenir en la eleccion contra su espresa voluntad.

Todos los partidos tienen derecho á una participacion en el gobierno de sus intereses, y sin embargo, los representantes de esta situacion en Alicante que forman un grupo microscópico, han convenido con media docena de moderados para apoderarse del Ayuntamiento contra la voluntad de Alicante.

Esto es lo cierto por mas que «La Provincia» haga esfuerzos de ingenio para desfigurar los hechos.

Por lo mismo que la gestion administrativa impone deberes muy altos, tan altos que no llegan á comprenderlos ciertos individuos, es por lo que la última eleccion no puede enorgullecer á los que en ella han intervenido.

Desengáñese, pues, «La Provincia,» en tanto que nos veamos condenados á esta clase de egoismos y á la constante influencia de Campos, no habrá mas que confusion en la marcha de las municipalidades.

Para hacer administracion como dice el diario conservador, se necesita discutir y obrar de otra manera de como obran y discurren los ministeriales de Alicante.

«La Union Democrática,» se enoja por que nuestros amigos de San Juan han formado un comité democrático posibilista de jóvenes que por su posicion y por su nombre, merecen las simpatias de las personas serias de aquel pueblo; y su enojo le conduce á hablarnos de otros demócratas consecuentes que se joroban y de procedimientos expuestos á errores é inconveniencias.

Vamos que sí «La Union» se hubiera visto honrada con las adhesiones de este comité tan erróneo, hubiera entonado un canto épico! ¿no es cierto, caro colega?

En cuanto á los demócratas consecuentes, que suponemos sean unionistas ¿podría decirnos dónde están?

Para terminar. ¿No conocen los redactores del periódico intransigente al corresponsal que á última hora nos ha salido?

Lo que puede una pasion

Cuando se arraiga... en las columnas de un periódico federal constituyente del sesenta y nueve, etc., etc.

Los elementos oficiales de alta y baja graduacion, parece que vuelven las espaldas á D. José Bueno y D. Clemente Miralles, en vista de las absolutas pretensiones de los canovistas, capitaneados por D. Antonio Campos.

La candidatura que empieza á mirarse de frente para alcalde de Alicante, es la de D. Rafael P. del Pobil.

«La Union» se regocija con lo sucedido en Alcoy, sin acordarse que la democracia de esta liberal ciudad acudió á los comicios y presentó como candidato á la Diputacion, á un distinguido amigo nuestro.

Espere á que el Comité diga lo que quiere y qué firmas autorizan este documento, y entonces hablaremos, pero no pierda de vista que la democracia alcoyana ha entrado en un período de propaganda sensata, debido esto en gran parte á la actividad y celo de cariñosos amigos nuestros y que desde hoy en adelante, si plei-

tean, será solo para ganary no ser condenados en costas en ninguna ocasion.

¿El médico de Sanidad marítima de Torrevieja, nombrado últimamente, reúne las condiciones que previene la ley?

Con que «La Provincia» escriba á Orihuela, es posible que..... no nos conteste.

El divorcio entre constitucionales y centralistas es un hecho consumado.

Por fin estos han capitulado con su conciencia; esperemos que aquellos lo hagan en bien de la patria.

Por ahora en Elche los que van ganando, son los cantonales.

Parece que la vara de alcalde que se habia colgado del arco de la casa Ayuntamiento, ha podido alcanzarla el señor Perpiñan.

Asi se hace la carrera, rápida.

D. Miguel Ferrandiz Zaragoza, partidario de la union democrática, votó en las elecciones pasadas por el Sr. Groizart.

Este favor lo han recompensado los orduñistas, haciéndole figurar como candidato en las elecciones municipales, y ahora corre la version de que se le vá á nombrar segundo teniente de alcalde.

¿Podrá decirnos álguien si esto que nos escriben, es verdad?

«La Provincia» ha perdido la memoria.

Se resucitaban Lázaros en la época aquella en que los amigos del colega servian á nombre de la República; pero como entonces pasaron la práctica, ahora son aventajados maestros.

Si el colega fuera capaz de hablar en serio, le preguntaríamos ¿cree de buena fé que han votado todos esos 1300 electores que dice han dado su voto á los candidatos conservadores y moderados?

¿Cree de buena fé que no se han cometido ilegalidades?

Es una iniquidad lo que sucede en los estancos.

Muchos de los efectos timbrados no se encuentran, sufriendo perjuicios de consideracion el comercio y los particulares.

¿Qué hace el Sr. Rabaza?

Un pequeño disparo.

¿Podrá decirnos «La Provincia» por qué en la Administracion económica no se devuelve al quinto Daniel Amat y Payá, las 2000 pesetas que la Direccion ordenó se entregaran el 19 de Diciembre del pasado año?

¿De dónde saca «La Union» que nosotros hemos cambiado de actitud en la cuestion de consumos de Muchamiel?

¿Por que no le hemos contestado á sus majaderías?

Si es por esto, tiene razon.

Denunciamos el hecho; recurrieron en alzada los interesados á la Direccion general; pusimos de relieve las torpezas del Sr. Rabaza, y cuando todo esto habiamos hecho, nos sale «La Union» con su artículo por todo lo alto, metiéndose donde no le llamaban.

Como nosotros hicimos todos nuestros trabajos gratis, permítanos el periódico que se inspira en la calle de S. Fernando, que le digamos que no litigue con nos-

otros, entiéndase con los litigantes de Muchamiel, que la cuestión ya la dejamos en buen terreno.

No sea imprudente, y no vaya con sus intemperancias á perjudicar á los interesados.

Los constitucionales suelen no rascarse hasta que la sangre brota en la epidermis y esto les ha sucedido con la pedralla que querian recoger en los terrenos de D. Antonio Mas y Gil.

Ahora se desayunan de que en la plaza de San Francisco existe una cantera en la via pública, que incomoda á los transeuntes y que perjudica á los propietarios.

¿No sabe «El Constitucional» que hace mas de un año que venimos clamando contra este abuso?

¿No están sus amigos en el Ayuntamiento, que podian haber pedido estrecha cuenta al alcalde que consentia todo esto, separándose de lo que determinan las ordenanzas municipales?

Si nada se hubiese alcanzado, su protesta les hubiera servido de mucho, salvando su responsabilidad, para que hoy no se creyera que estos gritos, son solo de cumplimiento.

El mal se ataca donde se encuentra pero sin vacilaciones ni contemplaciones de ningun género.

¿Qué hará ahora al Sr. Chorro? Nada.

¿Qué harán mañana los Sres. Miralles, Pobill ó Bueno? Es posible que nada tampoco.

¿Qué harán los constitucionales? ¿Protestarán ó se reducirá todo á escribir una gacetilla en el órgano de su partido?

Pronto lo hemos de ver.

Leemos en un colega madrileño:

«Por conducto del Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio en Madrid, ha sido remitido á Su Santidad la suma de 108 036 reales á que ascienden los donativos recogidos para el dinero de San Pedro en la secretaria de cámara del obispado de Barcelona desde el dia 1.º de Octubre del pasado año.»

Asi son los ultramontanos: limosnas cuantiosas al Papa que nada necesita; los pobres que se mueran de hambre. ¿No hubiese sido mas caritativo y sobre todo mas humanitario destinar aquellos 108,036 reales, que se van para no volver, á aliviar la desconsoladora miseria que se ha apoderado ya de la mayor parte de las comarcas españolas?

NOTICIAS OFICIALES.

Segun noticias, ha pasado á informe de la Diputacion el repartimiento general de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería que ha formado la administracion económica de la provincia para el año 1879 á 80.

—En atencion á haber disminuido el censo de poblacion de la ciudad de Jijona, el ayuntamiento de la misma ha solicitado la reduccion á elemental de la escuela superior establecida en aquella localidad.

—Careciendo de título profesional el maestro que desempeñaba interinamente la escuela de párvulos de Monovar, ha sido relevado de dicho cargo, nombrándose en su lugar á don Francisco Llorent.

—Muchos son ya los Ayuntamientos que solicitan autorizacion para establecer la venta á la exclusiva de algunos artículos de consumos con el fin de atender á sus obligaciones.

—Ayer tuvo efecto la subasta del servicio de impresion y publicacion del Boletín oficial de la provincia, por cuatro años, habiéndose adjudicado dicho servicio á D. José Marcili y Oliver, que presentó la proposicion mas ventajosa.

—Segun noticias, parece que por la Diputacion provincial se ha aprobado la variacion

del trazado del trozo segundo del camino vecinal de esta ciudad al Rio seco ó sea camino de Villafranqueza á la carretera de Játiva, en vista del nuevo proyecto formado por la Direccion de obras provinciales.

—Se han aprobado las relaciones de obras ejecutadas durante el mes último, en el segundo trozo de la carretera provincial de Villajoyosa al Barranco de la batalla.

—Ha sido aprobado el reparto entre los pueblos del partido de Jijona, del importe á que ascienden los gastos carcelarios de aquel partido judicial, durante el próximo año económico de 1879 á 80.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Constantinopla 13.—Continúa el abandono de la Ramelia por los rusos.

Treinta mil hombres se dirigen á Burgas y Varna, para ser embarcados allí con direccion á Odessa.

Paris 13.—Los periódicos republicanos insisten en que el gobierno francés debe prohibir por completo las comunidades religiosas en Francia.

Los periódicos conservadores consideran necesaria la supresion del consejo municipal de Paris, si se quiere garantizar por completo la libertad y la independencia de las Cámaras al restablecerse éstas aquí.

San Petersburgo 13.—Segun noticias oficiales, las pérdidas ocasionadas por el incendio en la ciudad de Irbitt, son de mucha consideracion, habiendo que deplorar algunas desgracias personales.

GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—Sabemos que para el próximo domingo, están preparando algunos jóvenes de esta capital una bonita y variada funcion dramática á beneficio de la conocida actriz doña Julia Layner que ha de verificarse en este coliseo.

Oportunamente daremos noticia á nuestros lectores del programa de la funcion, á la que creemos ha de asistir bastante concurrencia en atencion á las muchas simpatías con que cuenta la beneficiada entre nuestro inteligente y galante público.

UN NUEVO PERIÓDICO.—Nuestro apreciable compañero el Director propietario de «El Eco de la Zapateria», D. Cesáreo del Cerro, ha obtenido patente de invencion de una máquina para preparar córtés de botina, segun Real orden de 19 de Marzo último

Quando despues de algunos años de estudio se consigue el fin propuesto, es una satisfaccion para cuantos, como nosotros, nos interesamos por el progreso de las ciencias, las artes, las industrias y el comercio, poder comunicar á nuestros lectores noticias tan halagüeñas. El Sr. del Cerro, que á fuerza de afanes, constancia y probidad ha conseguido que su fábrica de córtés sea, sino la principal, una de las mas acreditadas de Madrid, vé hoy, con el privilegio que se le concede, colmado en parte sus sacrificios y desvelos en pró del arte de la zapateria cuyos servicios á la misma son tan notorios, no solo como industrial, sino como activo y diligente director de «El Eco», cuyo periódico ha conseguido entrar ya en el cuarto año de publicacion.

Reciba nuestro compañero en la prensa, la expresion de nuestra mas cordial enhorabuena.

VENTA.—A voluntad de su dueño se enajena un terreno de 510 matros superficiales, situado en la salida de la Puerta de Alcoy con fachadas á las calles de San Vicente y Concepcion.

La persona que desee adquirirlo puede entenderse con D. José María Fernandez.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica,

En el mismo se encontrarán pavimentos

mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos Calatrava, 14.

SECCION LOCAL

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 3 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 8 y 1/2 palmos.

Pared descubierta, 126 y 1/2 id.

De cieno, 61 id.

Entra, media hila.

Sale ninguna hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 14 de Mayo de 1879.—El Director, José P. del Pobil.

Interesante.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.

Princesa, 20, tercero.

Guerra á todas las

afecciones nerviosas.

NO MAS DOLOR DE CABEZA.

No mas neuralgias.

Curacion asegurada haciendo uso constante del anillo Electro-Woltaique anti Reumatismal. Es la pila eléctrica práctica, puesta al alcance de todo el mundo. Ese anillo desprende del cuerpo todo exceso de electricidad, principales causas de las afecciones nerviosas.

En venta en Alicante. Lassalle óptico. Mayor, num. 8.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 10. id. id. CA CD (marca.— Grifos metal todos números. Estano superior. Bandera y Cordero. Lámparas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

P REPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia Montegon 6, segundo.

D EPOSITO DE MADERAS DEL NORTE. San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.ª, 2.ª y tercera clase, á un REAL palmo.

P ETRÓLEO: de tránsito á 66 rs. caja Con derechos de consumos pagados, á 90 reales caja. Dirigirse á los Señores Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

Q UE SE SEPA.—Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3—9 de Melis, á real palmo valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

SERVICIO REGULAR SEMANAL entre Alicante, Orán, Cetta y Marsella.

EL VAPOR FRANCÉS



MASSILIA.

Saldrá de este puerto el martes 20 de Mayo para Orán, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros

Consignatario: Viuda de R. Maluenda. Princesa.

VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 17 de Mayo para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

BAÑOS DE ORITO EN MONFORTE, PROVINCIA DE ALICANTE.

(Distancia cuatro horas de la capital y una de la Estacion de Novelda.)

MOBILIARIO

que contiene cada una de las casas de dicho establecimiento.

Las de 1.ª

- Tres camas; una de matrimonio, otra de cuerpo y un catre.
- Cuatro sillas tapizadas y una marquetita.
- Una cómoda.
- Un espejo.
- Seis sillas blancas; dos de ellas bajas, y cuatro altas.
- Cuatro mesas; una de comedor, otra de cocina, otra de tocador y otra de noche.
- Un quinqué.
- Un pie de zafa con su cofaina.
- Una capuchina y una palmaria.

Las de 2.ª

- Dos camas; una de cuerpo y un catre.
- Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.
- Seis sillas de regilla.
- Seis ídem blancas; cuatro de ellas altas y dos bajas.
- Un espejo.
- Un pie de zafa con su cofaina.
- Un quinqué y una lamparilla.

Las de 3.ª

- Un catre de hierro.
- Doce sillas; seis Victoria y seis blancas.
- Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.
- Un espejo.
- Un pie de zafa con su cofaina.
- Una lamparilla.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Juan Aquilina, que vive en Alicante, calle de Tarifa, núm. 1, esquina á la de S. Pascual.

Los baños se abren al público el 15 de Mayo, desde cuyo día residirá el Administrador en el establecimiento.

Cada una de las habitaciones indicadas contiene además un enjugaplato y un colgador de hierro; advirtiéndose que las camas que se espresan anteriormente, se dan sin colchones ni ropa.

Tarifa de precios.

BAÑOS.	Agua natural.		Agua caliente.	
	Pts.	Cts.	Pts.	Cts.
Por cada baño en pila de porlan.	"	50	1	"
Por cada id. en pila de batech.	0	75	1	25
Por cada id. en pila de marmol.	1	"	1	50

Hay en el establecimiento un Restaurant con cómodas habitaciones á los módicos precios de 6 reales diarios; sirviéndose en el mismo comidas á precios muy económicos. Casas compuestas de zaguán, cocina, escusado y tres bonitos y elegantes cuartos con el mobiliario correspondiente, á los precios de 8, 12 y 16 reales diarios, y un gran depósito en el que por una insignificante cantidad, podrán los bañistas proveerse de toda clase de obra de alfarería, ropas de cama, colchones, quinqués, y todo cuanto pueda necesitarse en casa. Además hay casas á cuatro reales diarios sin mueble alguno, compuesta de sala, alcoba, comedor, cocina y escusado. Las casas de 1.ª tienen una habitación más que las otras.

También hay una tienda de toda clase de comestible, panadería, carnicería y obras de alfarería, loza y cristal.

ADVERTENCIA.—Los precios de los objetos en alquiler y los que se rompan, se abonarán con arreglo á las tarifas que se hallarán de manifiesto en la Administración.

No mas Cuartanas, Tercianas ni Diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradí, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal, 2. Salegon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofill. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia, Climent; Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

LA PESTE

El más seguro preservativo son los Polvos Ferray, desinfectante energético y sin olor, muy superior al Fenol. Sanea y conserva el aire puro en las habitaciones, evita la infeccion de los canales, zanjias, retretes, etc. — Numerosas certificaciones. Su empleo es facil y económico. Pues la caja conteniendo la cantidad necesaria para 15 litros de agua desinfectante cuesta 1.ª 20 tomada en Paris.

E. FORCADE y C.ª, 17, rue Grange-Batelière, Paris.
Por mayor, Centro de Importacion, Pizarro, 15, Madrid.

- Quincalleria**
- Malatas.
 - Sombrereras.
 - Planchas-vapor.
 - Idem ordinarias.
 - Grifos superior.
 - Alumbrantes.
 - Bolsas de viaje.
 - Sacos de noche.
 - Caramanchos.
 - Antonio Guillon Lopez, calle Mayor, núm. 13—Alicante
 - Cortaplumas.
 - Lancetas.
 - Peines.
 - Bañidores.
 - Guateperchas.
 - Pelucas.
 - Porta-monedas.
 - Cepillos.
 - Sombrillas.

LOS Enfermos QUE

sufren por impurezas ó infeccion de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulacion se curan con el

Enolatoro ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulacion, evitando las congestiones y la apoplegia, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los organos génito-uritarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 10 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.
De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrereria, 5.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo más eficaz contra Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Snrs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortifican la Garganta.—En Paris, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

FÁBRICA

de toda clase de objetos de viaje, caza, y efectos militares.

SAN FRANCISCO 25, ALICANTE.

Baules mundos de lujo.—Malatas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Collares.—Petacas.—Cinturonas.—Ceñidores.—Cana as.—Perdigoneras.—Zurrones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revólver.—Bridas.—Cabezadas.

Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones. Y tambien se hacen toda clase de composturas.

CAPSULES de RAQUIN
an Baume de COPAHU

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST IMITATION OU CONTREFAÇON
TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

Raquin

Las Capsulas de Raquin
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Curan, sin cansar el estómago
LAS ENFERMEDADES SECRETAS
Deposito en todas las Boticas.

Jarabe tónico anti-nervioso

de corteza de naranja amarga

PREPARADO POR

D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico. —Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

También se espenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

CENTRO

de suscripciones y encuadernacion

DE

JOSÉ DOMINGO.

Se compran toda clase de libros en pequeñas y grandes cantidades y se cambian conviniendo la clase y precio.

Suscripcion permanente á toda clase de obras publicadas ó en publicacion.
Calle de San Francisco número 19.